LA NACION (STGO-CHILE)
 Pág. 6

 18.06x6.93
 3

 Pág. 6

 14.08.2003

 2819606-2

UDI y RN creen que Lagos validó ley de amnistía

C.M. / R.M. SANTIAGO

Un respaldo unánime a la propuesta sobre derechos humanos manifestó ayer la derecha. El timonel UDI, Pablo Longueira, y su homólogo de RN, Sebastián Piñera, utilizaron incluso las mismas palabras al destacar la iniciativa. Ambos subrayaron los "equilibrios necesarios" incluidos en el texto.

Longueira, cuyo partido reinstaló el tema derechos humanos en mayo, se declaró satisfecho y enfatizó que Lagos "ha actuado con un espíritu de superar las heridas del pasado, de avanzar para que en nuestro país nunca más vuelvan a ocurrir los hechos de violencia política que el país ha conocido".

El diputado garantizó que el gremialismo votará "cada una de las iniciativas que coincidan con la propuesta que entregamos".

El timonel UDI, asimismo, se declaró proclive a reanudar el clima de colaboración con el oficialismo que se ha deteriorado después del 21 de mayo. Afirmó que la UDI no se restaría a trabajar con el gobierno a pesar de las diferencias legítimas que existen. Longueira también valoró que "por primera vez en Chile, después de 30 años, la sociedad asume el

tema de los derechos humanos". "Así como fuimos capaces de superar como sociedad los hechos de corrupción que el país enfrentaba a comienzos de año con una agenda de modernización, el gobierno y la UDI hemos contribuido a instalar en el país un tema complejo, donde tenemos que ser capaces de darle una solución para mirar el futuro con optimismo", postuló el timonel UDI.

A su turno, Piñera indicó que la propuesta "tiene la dirección correcta, en el lenguaje adecuado y los equilibrios necesarios". Indicó que "valoramos y vamos a apoyar la propuesta con entusiasmo, lealtad y eficacia". En este marco,

LA NACION	A NACION (STGO-CHILE)		14.08.2003
18.46x5.81	4	Pág. 6	2819611-8

RN reiteró que apoya los instrumentos jurídicos internacionales que el gobierno ha propuesto a través de una reforma constitucional. A estos, sin embargo, la UDI se opone.

Sobre la cuestión de la amnistía, Longueira postuló, en tanto, que "el Presidente de alguna forma le ha entregado un mensaje a la ciudadanía y a los jueces de que las leyes vigentes tienen que cumplirse. Y si no ha propuesto la eliminación de la ley de amnistía, es una clara señal de que es una ley que contribuye y beneficia a la paz social". Una tesis similar tiene RN. Los socialistas, que convocaron a una comisión política ayer, expresaron algunas

Piñera indicó que la propuesta "tiene la dirección correcta, en el lenguaje adecuado y los equilibrios necesarios".

observaciones sobre la inmunidad penal y la rebaja o conmutación de penas, pero aseguraron que apoyarán el paquete de medidas. La posición más refractaria, en todo caso, la expresó Mireya García, que es vicepresidenta de la AFDD.

Si bien los socialistas valoraron la pro-

puesta presidencial, la que consideraron de "trascendencia histórica", no están disponibles a aprobar la totalidad del paquete.

Según Gonzalo Martner, el PS planteará en virtud del mérito de cada proyecto circunscribir las propuestas de inmunidad penal y rebaja o conmutación de penas a lo estrictamente necesario para facilitar el trabajo de los jueces.

Además, los legisladores socialistas plantearán el reconocimiento de la indemnización reparatoria, como parte del ejercicio de la justicia en sus principios universales y por la ampliación de los beneficios a los familiares de las víctimas y a los ex presos políticos.